

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8603.

Suscripcion e Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 22 DE MAYO DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Dice el *Correo vascongado*, de Bilbao, que pasan de 1000 los braceros que han quedado sin trabajo estos últimos días en las minas que se explotan en la provincia.

—En el express de ayer tarde ha salido para París el marqués de Molins, á hacerse cargo nuevamente de la embajada de España en la capital de la vecina república.

—Han quedado satisfactoriamente resueltas las cuestiones que dieron lugar á la huelga de los fabricantes de hilados en Valencia.

—Segun nuestras noticias, no tardará en ultimarse el asunto, ya manoseado de la isla Cristina, entregando á los pescadores perjudicados las 25000 pesetas que obran en la caja de Depósitos, y que entregó hace tiempo el gobierno portugués.

—Dícese segun un colega, que el acuerdo definitivo de la junta consultiva de guerra es favorable á la creación de la academia general militar y que dicho acuerdo ha triunfado en aquella respetable corporacion por una mayoría de dos votos.

—Hemos oido afirmar que de mañana á pasado regresará á Madrid el príncipe Rodolfo, con objeto de asistir, en compañía de S. M. el rey, á una cacería en el Monasterio de Piedra, cuya duracion será de dos dias.

—Un periódico asegura que el señor ministro de Gracia y Justicia se propone ocuparse en la designacion de personas para proveer las sedes vacantes en los dias que faltan para que comiencen sus tareas los cuerpos colegisladores.

—Parece que el gobernador civil de Valladolid, Sr. Marton, que anoche llegó á Madrid, ha anunciado la dimision de su cargo.

—Dice el *Diario* de Murcia que estando los príncipes de Austria en la Fuensanta, subieron de los pueblos vecinos, Aljezares, Beniajan, la Alberca, etc., cuadrillas de mozas y mozos, con músicas de guitarras y bandurrias al estilo del país, obsequiándolos con cantos locales y con bailes de parrandeo, etc., lo cual agradó mucho á S. A. Quiso ver las castañuelas que repiqueteaba una zagala, y esta se las ofreció en un pañuelo de seda, cuyos dos objetos no quiso ya recibir la muchacha, suplicando á S. A. que los aceptara.

—Es grande la carestía que se nota en el mercado de Alicante. Los periódicos de la ciudad escitan al ayuntamiento para que procure remediar un mal que se hace irresistible.

—El viernes arribó al puerto de Málaga el yatch *Miramar*, conduciendo á los príncipes de Austria.

Los viajeros visitaron las principales fábricas de la capital.

El sábado salió el príncipe Rodolfo, acompañado de su servidumbre, con objeto de dar un paseo por el mar, habiendo embarrancado el vapor en que iban, frente á Torremolinos, por cuya razon tuvieron que arribar á las playas inmediatas en una lancha, regresando por tierra á Málaga. El mismo día visitó el ilustre huésped la basilica, marchando poco despues con direccion á Granada.

—En el pueblo de Tabasca, provincia de Zamora, se ha presentado la viruela con carácter epidémico.

—El gobernador de la provincia de Cádiz ha prestado un excelente servicio descubriendo al autor de una estafa de importancia que se trataba de hacer al conocido comerciante de aquella plaza Sr. D. José Verdugo, el que parece recibió hace algunos dias una letra procedente de Búrgos, falsificada al parecer los sellos de las casas de comercio de Madrid, de la Habana y de la firma del Sr. D. José Campo.

Se dice que ha sido preso en Búrgos el que se supone autor de esta estafa, asi como de otras que tenia proyectadas falsificando la firma de dicho señor Verdugo.

—Ayer tarde ha salido á pasar algunos dias en San Sebastian, como habiamos anunciado, el Sr. D. Emilio Castelar. Le acompañan en su breve excursion el distinguido escritor vascongado D. Fermín Herran y algunos otros amigos de las provincias Vascongadas. Una comision del partido republicano moderado de Burdeos pasará á invitar á nuestro compatriota á que visite con este motivo la ciudad francesa. Pero el señor Castelar, que desea estar en Madrid ocho dias antes de la apertura de Cortes, aplazará esta visita hasta el próximo verano.

—Leemos en un periódico:

«Circulan ya monedas falsas de dos pesetas del año 1879; aun cuando están bien imitadas, distingúense sin embargo en que tienen el busto más bajo que las legítimas.»

—Acerca del estado de las cosechas, dice un periódico de Valladolid:

«Seguimos recibiendo desconsoladoras noticias respecto al resultado que puede ofrecer la cosecha de este año. Los cereales, en algunas comarcas, no darán ni siquiera la simiente que se depositó en la tierra, porque las heladas de los últimos dias han estropeado las plantas, matando por

completo su ulterior desarrollo, y para que mejoren los sembrados en aquellos puntos donde el daño ha sido menor era preciso que el calor se dejara sentir y que lloviese algo con suave temperatura.

La ventaja de venir retrasado el brote de la vid ha contribuido á que los efectos del frio que se han sentido en mayo no sean tan extraordinarios y sensibles; pero aun así y todo temese que los rendimientos no correspondan ni con mucho á lo que podia esperarse, y que el daño causado acusa á su tiempo pérdidas de bastante consideracion.»

—Como de costumbre los lunes, ayer á las ocho se reunieron en consejo en el despacho del ministro de Estado los consejeros de la corona, y despues de unos tres cuartos de hora invertidos en asuntos generales de los diversos departamentos ministeriales, subieron á la real cámara, donde, bajo la presidencia de S. M. el rey, se ocuparon de política general interior y exterior, de la cuestion de subsistencias, que ha tomado, segun nuestras noticias, un rumbo favorable en todos sentidos, puesto que bajarán los precios de los artículos de mayor consumo para las clases necesitadas y habrá abundancia de ellos merced á las gestiones y celo del ministro de Fomento y al patriotismo de las empresas de ferro-carriles; de asuntos de Ultramar; de nuestras relaciones con las potencias extranjeras, y de la próxima llegada á París del marqués de Molins; de proyectos de Hacienda y economías que se propone hacer en su departamento el ministro de Ultramar, y se han firmado los decretos rehabilitando en sus empleos y condecoraciones al general Contreras y á los brigadieres Eguía y Freixa.

A las once se retiraron de Palacio los ministros, quedando en conferencia con S. M. el presidente del Consejo hasta media hora despues.

—En Béjar ha subido dos cuartos el pan en cada tres libras. *La Union*, periódico de la localidad, se lamenta de que en breve principiarán á cobrarse los derechos de portazgo en los cinco establecidos en la semi-carretera de Béjar á Salamanca, lo cual será causa de que los trasportes se hagan más costosos y difíciles de lo que eran por la naturaleza accidentada del terreno.

—En Valencia parece que este año es bastante productiva la pesca de langostinos que se crían en abundancia en las inmediaciones de la desembocadura del rio.

—En la noche del jueves cayó sobre Villanueva y su comarca un fuerte aguacero, que si hubiera sido de mayor duracion, habria podido causar

daños considerables, puesto que las calles de dicha villa quedaron en un momento convertidas en torrentes.

Estas continuas lluvias obligan á los agricultores á repetir las operaciones del azufrado; supuesto que se observan en algunos viñedos señales de *oidium*, y si se tiene en cuenta que la temperatura no ha favorecido aun el desarrollo de esta enfermedad, no deja de ser un sintoma marcado de que este año se presentará con alguna intensidad esta plaga.

—Muy alborozadas andan estos dias las clases pasivas, si cabe el alborozo entre los que están destinados á vivir muriendo.

Pero la noticia es de tal importancia, que no nos estraña que sacando fuerzas de flaqueza sonrian mirando al porvenir en medio de sus presentes desventuras.

Deseamos que sus esperanzas se realicen; deseamos que el gobierno haga un esfuerzo y que el descuento sea igual para todas las clases que cobran del Estado, y que cuando se piense en suprimir el descuento, si dia tan venturoso llega alguna vez, sean las clases pasivas las primeras que disfruten de tal beneficio.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 18.—Ayer hubo una reunion pública bajo la presidencia del Sr. Dilke, en la cual se apoyaron las reclamaciones hechas por Grecia á Turquía, acordándose pedir al gobierno inglés que amparase á dicha nacion.

Constantinopla 18.—Se considera inminente la salida del ministerio de Negocios extranjeros de Karatheodori-baja.

Se indican para sustituirle, Savasbaja ó Arifi-baja.

San Petersburgo 18.—Han ocurrido nuevos incendios en Oremburgo y Ouralik.

La repetición de estos siniestros preocupa vivamente la atencion pública.

Se dice que todos estos incendios son obra de los nihilistas.

Paris 19.—El *Diario Oficial* de la república publica un decreto indultando á 406 condenados por los sucesos de la Commune.

Berna 19.—El restablecimiento de la pena de muerte ha sido aprobado por el pueblo suizo, por una mayoría de 20000 votos.

Londres 19.—El periódico el *Times* publica esta mañana el siguiente despacho de Simla.

Se ha llegado á un arreglo entre Inglaterra y el emir del Afghanistan. Los puntos mas principales de las demandas inglesas han sido otorgados por el emir.

Constantinopla 19.—El *Diario Oficial* publica hoy un decreto imperial sancionando el estatuto orgánico para la Rumelia.

Otro decreto nombra gobernador de dicha provincia á Aleko-baja.

No se han confirmado todavía los rumores relativos á la salida de Caratheodori-baja del ministerio de Negocios extranjeros.

Paris 18.—El ministro de Hacienda, señor Say, presentará mañana un proyecto descargando 14 millones del impuesto sobre patentes, y otro pidiendo un millon para los trabajos de estadística, preparatorios para aminorar la contribucion territorial.

Dice la *Republique francaise*, que Alemania, Austria y Rusia se han adherido sin reservas al proyecto de una reunion de embajadores en Constantinopla favorable á un arreglo greco-turco.

Esta tendrá carácter de conferencia. Italia opone dificultades á los detalles de procedimiento.

Inglaterra hace insistentes objeciones sobre el fondo de la cuestion.

La *Republique francaise* consagra un artículo al asunto acusando severamente á Inglaterra por su perpétua política de desconfianza hacia Francia, y cita las ocasiones en que esta se ha revelado.

Varios periódicos afirman, por el contrario, que entre los intereses de la Gran Bretaña y los de Versalles no existe antagonismo alguno.

El *Soir* ha publicado tambien un extenso artículo anunciando las ocasiones recientes en que Inglaterra se ha conducido con desconfianza hacia Francia.»

Los periódicos de Roma dicen que el 15 llegó D. Carlos á aquella ciudad con su ayudante el Sr. Ponce de Leon.

A las once y media de la mañana el pretendiente se trasladó con su familia al Vaticano, donde Su Santidad confirmó en su capilla particular á tres de sus hijos.

Fué padrino del hijo mayor, D. Jaime, el conde de Chambord, y en su representacion el príncipe Massimo. De la hija mayor, doña Blanca, fué madrina la duquesa de Parma, y en su representacion la señora de Ponce de Leon; y la segunda hija, doña Elvira, tuvo por madrina á la emperatriz Maria Ana de Austria, y en su representacion la princesa Massima.

D. Carlos salió el mismo dia para la parte alta de Italia.

— 104 —
Tenia tal costumbre de intrigar, y sus malos pensamientos estaban tan arraigados, que al llegar hizo el ruido por la puerta principal y penetró por la escusada, juzgando que si alguien tenia que huir de él, por allí escaparía.

Al ver que yo me callaba, repitió su interpelacion, y no pude menos de contestar:

—¿Qué galan, caballero? No entiendo lo que quereis decir.

—El galan que acabo de ver, al que he encontrado, exclamó con voz de trueno.

La Roussel entraba en aquel momento y oyó estas frases, arrojándose á los pies de mi marido, bañada en llanto, mientras la Soret, detrás de mi, rezaba y hacia la señal de la cruz.

Lauzun preguntó á la Roussel qué tenia, por qué hacia aquello, y ella exclamó:

—¡Cumpla mi deber, señor, suplicándoles no cometais una injusti-

— 105 —
cia! La señora es inocente: yo soy la culpable: no es ella quien tiene un galan, ¡soy yo!

—¿Tú? ¿con tu edad? ¡con tu fachal! ¡Linda invencion!

—Os digo la verdad, señor; el lacayo que sale de aqui ha venido á verme, me cree rica, quiere casarse conmigo, y yo por mi parte no le rechazo.

—¿Quién te habla de lacayo? Además, ¿qué habia de hacer un lacayo en la habitacion de la duquesa de Lauzun? No se trata de un lacayo, se trata del joven Chamillort, á quien he encontrado, y que viene aqui todos los dias: ¿á qué? respondedme todas.

Yo senti mi corazon descargado de un gran peso: nada más fácil que justificarme de esta acusacion.

El pobre joven no habia puesto los pies en mi cuarto, ni aun le conocia, como me apresuré á manifestarlo á Mr. de Lauzun.

Este me interrumpió dirigiéndose

— 108 —
La estupidez de su compañera echó por tierra todos sus planes, porque al referir que habia encontrado al lacayo en mi cuarto, casi á mis pies, la perspicacia natural de Mr. de Lauzun no se engañó, exclamando con acento árido:

Ese lacayo venia de parte de un galan, si no era un galan en persona! vete, sal al punto de mi casa, si no quieres ser arrojada á palos por el último de mis criados.

Yo me interpose entre mi marido próximo á levantar la mano sobre ella, y la Roussel, á quien rogué que se marchase. Obedeció pero no sin decirme en voz baja:

—¡Ah, señora, que será de vos sin mí!

Yo la arrastré hácia la puerta; allí me aseguré en voz baja que nos veriamos y se marchó.

Entonces tuvo lugar una de esas escenas con mi marido que renuncio describir.

Mr. de Lauzun se olvidó de si

— 101 —
daba á las habitaciones interiores se presentó la terrible Soret.

IX.

Perdi la serenidad, no estaba acostumbrada á tales intrigas.

La Roussel exclamaba:

—¡Señora, es el amo!

El príncipe, á estas palabras, se colocó delante de mí en una actitud que decia claramente, su resolucion de defenderse y defenderme sobre todo á mí.

Comprendí que estaba perdida, y sin embargo, ignoraba toda la estension del peligro.

Por fortuna la Roussel era una muger de experiencia y de astucia, y su abnegacion por mí le inspiró de repente la manera de salvarme.

—Vamos, Labranche, dijo al prin-

—Constante peligro.—Las armas de fuego son siempre el mayor enemigo que su dueño tiene, y si se hubieran de calcular los perjuicios y daño que causan, y los beneficios que nos proporcionan, de seguro que estos últimos perderían completamente la partida. Aun recordamos lo que ha ocurrido recientemente al joven Duque de Medinaceli, y ya hemos tenido otro caso ayer por la mañana parecido en la casa número tres de la plazuela del Indiano esta capital. Un caballero se hallaba arreglando su revolver, y disparándose uno de los tiros le penetró el proyectil en el pecho. El juzgado se presentó inmediatamente en la casa, en la que continuó el herido en un estado grave. No nos cansaremos de repetir: el uso de armas de fuego debe estar reservado á las personas que las necesiten por razón de su cargo; y la mala costumbre, hoy tan frecuente, de que cada cual lleve su revolver como lleva la petaca, ha de producir funestos resultados.

—Faena arriesgada.—Anteanoche se entretenía tranquilamente un individuo en abrir con unas tenazas el aguaduchó situado en el Arco bajo de la Corredera, tal vez con la laudable intención de limpiarlo convenientemente para cuando su dueño llegara á abrirlo por la mañana. Para su mal, el sereno del distrito no encontró aquella operación muy aceptable, y hombre y tenazas fueron conducidos á la casa Ayuntamiento.

—El vigia.—Continúa en Puigcerdá cayendo nieve en los llanos. Van del tiempo los camelos—á dejarnos pronto helados.

—Nueva.—Para fines de esta semana se pondrá en escena en el Gran Teatro la obra titulada «Los sobrinos del capitán Grant.»

—Malo.—A varios de los panaderos subvencionados les fueron recogidos ayer cuarenta y cinco panes. Como quiera que seguimos creyendo que estas faltas son involuntarias, volveremos á recomendar el mayor cuidado y escrupulosidad en la elaboración.

—Jubileo.—Recordamos que esta tarde á las cuatro celebrarán su visita á las Iglesias de la Catedral, San Pablo y San Agustín las hermandades que se anuncian en el «Boletín religioso,» y en esta última estará de Manifiesto S. D. M. y se pronunciará una plática por uno de los Padres de la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús.

—Sustos.—Los vecinos de la parte baja de la población fueron sorprendidos anteanoche poco despues de las diez con varias detonaciones, que parecían producidas por algún cañon de grueso calibre. Los que andaban por la calle huían despavoridos, y los que dormían despertaban asustados, caían de la cama de pié ó de cabeza y se asomaban tímidos á ventanas y balcones. Por fortuna bien pronto se restableció la calma, al saber que la causa era varios barrenos disparados en el derribo del edificio de San Juan de Dios, en que hoy se construye un nuevo matadero.

—Y á propósito.—La obra de que hablamos en el suelto anterior

camina con una velocidad inusitada en Córdoba, sin que por eso se perjudique su excelente fábrica, sino que es solo una nueva prueba del buen orden y acertada dirección del ilustrado arquitecto que las tiene á su cargo, señor D. Amadeo Rodríguez, y tambien de los buenos deseos y excelente disposición del contratista.

—Ese es el camino.—Han sido multados con diez pesetas cada uno de los muchachos que el domingo apedrearon un coche en el Campo de San Anton. Solamente con un castigo ejemplar y con una constante vigilancia, es como se habrá de conseguir esterminar este verdadero punto negro de los dias que atravesamos.

—Artista.—Ayer pasó por esta capital con dirección á Sevilla el célebre prestidigitador Sr. Frizzo, de cuyos adelantos han hecho grandes elogios los periódicos de Madrid y algunas provincias.

—Peligro.—Las macetas con flores colocadas en los pretilos de las azoteas ó sobre las barandas de los balcones, ó colgadas de alambres, continúan poniendo en peligro la integridad de los que andamos por la calle, y por otra parte nos proporcionan riegos inesperados. Nos parece que sobre este punto tiene dictadas la Autoridad local eficaces disposiciones, y es lástima que no produzcan todo su buen efecto.

—A la feria.—Tambien las empresas de los ferro-carriles de Madrid á Córdoba y de Córdoba á Sevilla, establecerán trones especiales en los dias de la feria próxima.

—Subasta.—En las casas consistoriales de Córdoba se subasta el veinte y tres la casa número tres calle Santa Marina, en Fernan-Nuñez, por el tipo de mil trescientas setenta y siete pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1848.—Apertura de la Asamblea constituyente prusiana en Berlín.—Mañana.—987.—Muerte de Luis V., último rey de la raza de Carlomagno.

—Cuestión taurina.—Decía el sucesor de *El Enano* en uno de sus números anteriores que la empresa de la plaza de toros de Sevilla, por perjudicar á Rafael Molina, *Lagar-tijo*, á quien supone empresario de la feria de Córdoba, había dispuesto una corrida para el día primero de Junio en aquella capital, que es el día en que se celebra en nuestra plaza la primera de la feria próxima; y que había hecho proposiciones á un célebre espada, el cual había contestado «que no podía contribuir con su aceptación á que se le causaran perjuicios á un compañero.» *El Universal* de Sevilla, correspondiente al día de ayer, se hace cargo de este asunto, y despues de declarar que el espada de que se trata es *Frasuelo*, dice entre una porción de palabras, y como en defensa de la empresa sevillana, que justamente la consideración de no causar perjuicios al espada cordobés es la causa de que se haya suspendido la corrida que para ese día tenía preparada. De todos modos nos parece que la consideración de que se podía perjudicar la feria de Córdoba, debió ser causa bastante para que la empresa de la plaza de toros de Sevilla jamás hubiera pensado en dar una función en la tarde

del día primero de Pascua de Pentecostés.

—Junta.—Ayer se reunió la de Agricultura para tratar de los pormenores de la exposición de ganados que ha de tener lugar el último día del mes, y cuyo acto se piensa revestir de gran solemnidad.

—A su destino.—Hoy salen para sus puestos todos los jóvenes declarados soldados en las últimas revisiones.

—Cervecería.—El día treinta del corriente se abre al público una magnífica en la gran casa recientemente construida en la esquina de las calles del Conde Gondomar y Gran Capitan. De un día á otro se publicará el anuncio de este nuevo establecimiento, que desde luego recomendamos.

—A la clase médica.—Habiendo publicado un periódico de la localidad que la clasificación del gremio se hallaba terminada y expuesta en casa del síndico D. Rodolfo del Castillo para oír las reclamaciones que sobre la misma se hicieran, estamos autorizados por el referido síndico para manifestar á los individuos que componen el citado gremio, que no es en su casa, sino en la del otro síndico D. José Serrano, donde se encuentra la relación y donde podrán hacerse todo género de reclamaciones en los tres dias consecutivos á este anuncio.

—Mal riego.—Varias señoras y caballeros que salieron anteanoche del Gran Teatro fueron regados desde un balcon con un liquido nada grato. Esto no conviene que se repita.

—Vivir para ver.—En la sesión que vá á celebrar el Consejo de Instrucción pública, resolverá dicho alto cuerpo si deben ó no ser autorizados los rectores de las universidades para conferir el doctorado á las mujeres que, teniendo aprobadas todas las asignaturas correspondientes, soliciten la obtención de aquella investidura.

—A descansar.—El Sr. Garcia Goyena, candidato para la Diputación á Cortes por el distrito de Posadas y gobernador civil de Granada, ha presentado la dimisión de este cargo y le ha sido admitida.

—Muchas gracias.—Nuestros estimados colegas de Granada, Málaga y Cádiz publican el programa de la feria de Córdoba y animan á sus lectores para que asistan á este célebre mercado.

—Recepcion y despedida.—El paso de nuestro Excmo. Prelado por Castro del Rio, al dirigirse desde Baena á Montilla, ha dado una ocasión más á aquel vecindario de demostrar su cultura y religiosidad. El sabio Prelado acompañado del digno Secretario de Cámara fué recibido y acompañado hasta su despedida por el laborioso clero y principales personas de aquella villa, y obsequiado con una brillante serenata. Por todas partes nuestro bondadoso Pastor recibe inequívocas muestras de consideración y de afecto.

—Cargo parlamentario.—Se designa por algunas personas al señor Marqués de Cabra como presidente que habrá de ser de la comisión de actas.

—Eso es.—A los padres de familia que tienen abandonados sus hijos y dan lugar á que estos anden á pedra-

das por las calles y se dediquen á ciertos juegos, se les han impuesto multas en Sevilla. Recomendamos para Córdoba el mismo procedimiento.

—Por concurso.—Se vá á proveer la plaza de auxiliar de las escuelas de niñas de Fernan-Nuñez. Se admiten hasta mediados de Junio solicitudes.

—Pensamiento.—La ignorancia es el enemigo más formidable del hombre.

—Renuncia.—La ha hecho don Rafael Ramirez de la primera escuela elemental de Castro del Rio.

—Sébase.—La picadura de las abejas ó avispas causa grandes sufrimientos por el veneno que inoculan. Contra este, señala el diario *The Ble*, como poderoso antidoto, el jugo del perejil.

—Maestro.—Ha sido nombrado D. Rafael Mariscal auxiliar de la escuela de Villaviciosa.

—Ojo.—Circulan ya monedas falsas de dos pesetas del año mil ochocientos setenta y nueve: aun cuando están bien imitadas, distínguese, sin embargo, en que tienen el busto más bajo que las legítimas.

—Arbitrio.—El de romanas, pesas y medidas de Posadas se subasta el veinticinco en aquella villa.

—Les importa.—Los padres ó parientes más cercanos del soldado que fué del ejército de Cuba Diego Herencia Moreno, los de la península Rafael Pílero Villatoro, Francisco Blanco Espejo, y Francisco Gonzalez Tena, y Maria Araceli Yobart, cuyos paraderos actuales no son conocidos, deberán presentarse en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento, en donde se les hará entrega de varios documentos que les pertenecen.

—Apéndice.—El del amillaramiento del Guijo se halla á la vista hasta el día veinticuatro.

—Obsequio.—Segun dice un periódico darán una serenata los individuos que componian la estudiantina *Tuna Malabrera*, expedicionaria en las pasadas fiestas carnavalescas á Andalucía, al simpático diestro Rafael Molina (*Lagar-tijo*) con motivo de su estancia en la corte, por tomar parte en la corrida de Beneficencia, como recuerdo de las distinciones que los dispensó en Córdoba dicho distinguido matador de toros, despidiéndoles en la estación, donde los obsequió con gran convite á su vuelta para Madrid.

—Haza.—Una de tierra calma, sitio de la Fuente Barba, término de Valsequillo, se subasta mañana por el tipo de cuatrocientas setenta y dos pesetas y cincuenta céntimos en las casas capitulares de esta capital.

—Beneficiado.—El de la Catedral de Málaga D. Luis Sanchez Rodriguez ha sido nombrado canónigo de la de Guadix.

—Cacería.—Tan pronto como regresen de su expedición á Granada los príncipes de Austria y Baviera, efectuarán una cacería de aves de rapiña en los Gaitanes.

—Desgracia.—El domingo ocurrió una sensible desgracia en la vía férrea de Córdoba á Málaga. Poco despues de salir el tren mixto de la estación de Alora tuvo la desgracia de caer á tierra el gefe del mismo D. Diego de Duve y Ghilfed, quedando en un estado tan lamentable, que condu-

cido á Málaga, falleció el lunes sin que le bastaran los recursos de la ciencia que asiduamente se le han prodigado.

—Alumnos.—Los de las Universidades á quienes correspondió la suerte de soldados, se han examinado ya, adelantando el término del curso académico en la mayor parte de los establecimientos docentes. Los demás que no reunen esa circunstancia, no podrán verificarlo hasta el próximo mes de Junio, consagrado por entero á exámenes y grados.

—Pormenores.—Las ocho moñas que lucirán los toros en la corrida que el veinte y cinco del actual se verificará á beneficio del hospital Provincial de Madrid, han sido regaladas por su alteza real la princesa de Asturias y las Excmas. Sras. D.^{as} Angeles Rovira de Martinez Campos, doña Amalia Loring de Silvela, junta de damas de Honor y mérito, condesa de Heredia Spinola, condesa de la Romera, duquesa de Santoña y marquesa de la Laguna. Los diestros que estoquearán los toros serán: Lagartijo, Frascuelo, Chicorro y Angel Pastor. Los picadores para los cuatro primeros, Calderon (José) y otros dos, y para los cuatro segundos, Antonio y Francisco Calderon y el Chuchi. Los toros son de Lopez de Colmenar y del marqués de Salas; las banderillas y los atavíos de gran lujo y la corrida comenzará á las cuatro en punto de la tarde.

—Efectos.—La tormenta de la tarde del viernes último ha causado grandes destrozos en la vega de Málaga, especialmente en el valle de Campanillas, donde una trombada enorme granizo ha devastado las viñas que en tan floreciente estado se encontraban, y que por ese accidente han sido asoladas hasta el punto de que en alguna finca el impetu de la granizada tronchó y cortó los sarmientos, dejando solo los troncos en multitud de vides.

—Programa.—Se ha publicado en el *Boletín oficial* de esta provincia el programa de la exposición y feria de ganados de Madrid en los dias veinte y siete, veinte y ocho y veinte y nueve de este mes.

—Ex-ministro.—Anteanoche era esperado en Málaga el señor don Francisco Romero y Robledo, acompañado de su distinguida señora.

—Recursos.—Segun escriben de Utrera, el Gobierno ha concedido tres mil pesetas de calamidades públicas para combatir la langosta, que empieza á hacer estragos en el término de dicha ciudad.

—Conclusiones.—Un farmacéutico de Bilbao ha demostrado las siguientes conclusiones, segun *El Diario de Lugo*. Primero: Que la mayor parte de los vinos decomisados en España no tenían fuchsina. Segundo: En todos los casos que los interesados apelaron de los primeros ensayos, resultó que los vinos no tenían tal materia. Tercero: Que el examen de los vinos por el procedimiento oficial es defectuosísimo é induce á creer que todos los vinos tienen fuchsina. Y Cuarto: Que la fuchsina no es venenosa.

—Diálogo.—Alborotado estaba un pueblo de la Mancha por la próxima llegada de un médico, que nunca ha-

— 102 —
cipe; ya basta, volved á mi cuarto, la señora es la bondad misma y os perdonará; pero por nada en el mundo quisiera que mi señor os encontrase aquí.
Y sin ceremonia tomó al príncipe por la mano, le condujo á su cuarto, y le hizo bajar una grada escusada poniéndole en tres saltos en la calle por la puerta que á la espalda de la casa estaba destinada al servicio inferior.
Yo estaba medio muerta: la Soret se acercó á mi y con la mirada feroz, me dijo.
—Monseñor le ha visto, sus carruages se han encontrado, y yo que volvía en este momento á prevenirlo me encuentro con esa torpe y ese criado de Satanás. ¿Qué podía hacer á vuestro lado?
Yo oí todo lo que me dijo sin comprenderlo.
A quien había visto Mr. de Lauzun no era al príncipe, puesto que estaba en mi cuarto al llegar mi

— 107 —
mentira, es un lacayo de Palais-Royal que viene casi todos los dias á ver á la Roussel; le conozco tan bien como ella.
—¿Y no me lo has advertido? Las dos saldéis de mi casa; bien habeis engañado á la excelente Mme. de Guisa que me respondió de vosotros.
—¡Monseñor, tened piedad de mí, no me despidáis! preguntad á la señora, á la misma Roussel, si no les he advertido, si no he deplorado los desórdenes de esta casa, retirándome á orar en un convento para espíarlos!
Y á continuación refirió lo de Chamillort, lo del lacayo y todas las extravagancias que se le habían metido en aquella cabeza.
Mi marido la creyó, la Roussel continuaba de rodillas sollozando y suplicando tambien aunque insistiendo en cargar con toda la culpa; estaba cierta de ser despedida y quería que al menos su sacrificio no fuese estéril.

— 106 —
á la Soret, cuyo rostro compungido me hubiera hecho reír en cualquier otro momento.
—Deja tus *pater noster*, le dijo, y no me ocultes nada. ¿Has visto á Chamillort?
—Nunca en el cuarto de la señora; todos los dias á la puerta.
—¿No ha entrado nunca?
—No señor, lo ha pretendido dos veces, y como se le haya negado, no ha insistido mas, sin dejar por eso de venir todas las mañanas á informarse de la salud de la señora y de cuándo regresaría el señor.
—En cuanto á ti, insolente, nada quiero saber de tus galanteos, no les doy crédito. ¿Quién me dice que no es una astucia tuya para salvar á otro de mi enojo? No sé por qué me dan impulsos de hacerte tragar de nuevo tu mentira á puñetazos; ¿quién sabe si ese lacayo será Chamillort?
No señor, exclamó la Soret siempre impulsada por el horror á la

— 108 —
marido y no era probable además que hubiera ido en carruage.
No comprendía nada y permanecía con los ojos fijos en la puerta de entrada del primer gabinete que permanecía herméticamente cerrada.
De repente me vi á Mr. de Lauzun junto á mí, sin adivinar por dónde había entrado: su rostro estaba rojo, sus miradas eran de fuego, y sin dirigirme el menor saludo me preguntó bruscamente lo que tenía y lo que venía á hacer en mi casa en su ausencia aquel lindo galán.
Yo no era culpable, y sin embargo, el terror se apoderó de mí.
Mi marido, en un momento de exaltación era capaz de todo; había subido sin duda por la escalera escusada, por la misma por donde Roussel había llevado al príncipe y se habían encontrado.
La ironía de sus palabras me lo hacía creer.

bi
pe
po
y
u
te
la
a
q
V
ha
in
us
qu
pi
so
m
so
ta
ta
qu
es
el
de
des
im
cor
sin
tis
me
la
q
que
das
la
ba
de
la
e
min
var
qui
m
las
taci
miz
sist
dos
val
tica
blic
la g
de a
—
bail
de C
enc
emp
La a
met
jura
vecl
rafo
cias
did
que
dosc
—
ladr
do d
roga
habi
hern
zan
dijo,
obje
cuan
Esta
mist
festá
carg
á su
puso
ler p
de la
de p
cand
nillo
có so
los p
to, c
esper
Lafu
bajar
se qu
hum
diez
lió c
men
sa q
linas
las v
azuf
ner a
serva
y un
Y pre
echar
ca, v
les es
gura
tendi
—
B
—
Y Sa

bian tenido aquellos vecinos. Considerábase el alcalde como una carga pesada para el municipio, que ya no podía sostener al maestro de escuela, y el alcalde se propuso examinar al nuevo huésped que iba de Madrid, antes de admitirlo. Citólo apenas llegó á la villa para que compareciese ante aquel municipio, y el médico acudió. Vamos á ver, lo dijo, es preciso que hablemos claros para evitar disgustos intervencionales.—Usted dirá...—Diga usted, señor médico, ¿de los enfermos que se han de morir ogaño, á cuantos piensa curar? Y el médico respondió sonriendo:—Señor alcalde, de los que mueran ninguno.—¡Ay! interrumpió soltando la carcajada el jefe del Ayuntamiento, ¿lo oyen ustedes? ¡De los que han de morir ninguno! Pues en ese caso, ya puede usted ir tomando el portante, porque para los que han de sanar no hace falta medicina.

Aquí hubo algo.—Habiendo desaparecido de Londres una persona importante, fué al propio tiempo encontrado en el Támesis un cadáver sin cabeza. ¿Y qué hizo la inteligentísima policía de aquella capital? Prometió cien libras á quien presentase la cabeza del muerto: el resultado fué que al día siguiente fueron presentadas nada menos que veinte cabezas.

Illuminación eléctrica.—En la Academia de ciencias de París acaba de ser demostrada la conveniencia de iluminar los túneles por medio de la electricidad. Por este medio la iluminación es más viva y clara, sin elevar la temperatura interior; los maquinistas verían mejor; se evitaría la molestia que en dichos puntos causan las luces en los coches durante la estación estival, y las empresas economizarían en los gastos que el actual sistema de alumbrado ocasiona.

Azotes.—En Kentucky (Estados Unidos) es tal el deseo que prevalece por que se restablezca la práctica de azotar á los criminales en público, que todo candidato nuevo para la gislatura tiene que comprometerse de antemano á aprobar dicha medida.

Una de tantas.—Mabel Satley, bailarina de can can en San Francisco de California, ha sido recientemente encausada por su desearo en el desempeño de sus gracias coreográficas. La acusada *dansouse* exigió que se sometieran sus piruetas al fallo de un jurado, y su abogado defensor, aprovechando un rato de inacción del jurado, invitó á éste para que presenciase el baile y juzgase; más este ardid resultó contraproducente, puesto que el jurado falló multándola en doscientos cincuenta pesos fuertes.

Robo ingenioso.—Un fumista ladrón de París, ó un lairon disfrazado de fumista, se presentó en una casa rogando al portero que le indicase la habitación de las señoras Lefuelle, dos hermanas que viven juntas y que gozan de una holgura modesta. Según dijo, iba de parte del propietario con objeto de arreglar las chimeneas del cuarto ocupado por aquellas señoras. Estas habían salido de paseo, y el fumista las esperó con paciencia, manifestándolas cuando volvieron el encargo que tenía y subiendo con ellas á su habitación. En cuanto entró se puso á trabajar. Principió por demoler parte del interior de la chimenea de la alcoba, rodeándose de una nube de polvo y de hollín, y desmenuzando de un saco que llevaba un hornillo y carbon, encendió este y colocó sobre él una cazuela con azufre. A los pocos momentos se llenó el cuarto, como era natural, de un humo tan espeso, y sofocante, que las señoras Lafuelle, que estaban mirándole trabajar, se marcharon tosiendo. El caco se quedó sólo en medio de la nube de humo que había producido durante diez minutos, al cabo de los cuales salió con su saco, y aseguró que la chimenea no volvería á hacer humo, cosa que agradó en extremo á las inquilinas; pero en cuanto éstas abrieron las ventanas para que el humo del azufre se marchase y trataron de poner algún orden en la habitación, observaron que los cajones de la cómoda y un armario habían sido fracturados; y prosiguiendo sus investigaciones, echaron de menos alguna ropa blanca, varias joyas y unos ocho mil reales en billetes, todo lo cual había seguramente salido en el saco del pretendido fumista.

—Mañana, La aparición de Santiago, apóstol.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, por los Señores Marqueses de Boil, Condes de Albaterra, por sus difuntos.—Mañana, en la Iglesia Parroquial del Salvador, por los Excmos. Sres. Condes de Gavia, en sufragio de su señor hijo D. José Losada.

—En la Santa Iglesia Catedral predicará mañana el Sr. Dr. D. Silvestre Perez Godoy.

—Continúan al toque de oraciones los solemnes cultos dedicados á la Santísima Virgen en la Iglesia de San Pablo: hoy predicará el Sr. D. José Carpio.

—Continúan los ejercicios del Mes de Maria en la iglesia de los Padres de Gracia, á las cinco y media de la mañana; los Domingos y días festivos empezará á las cinco y media de la tarde.

—En la Iglesia auxiliar de San Basilio continúan los ejercicios del mes de Maria, á las oraciones: los domingos habrá sermón.

—Continúan los ejercicios del mes de Maria en la Iglesia de carmelitas calzadas, Puerta Nueva, al toque de oraciones.

—Hoy á las cuatro y media de la tarde se reunirán en la nave del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral las hermandades del Santísimo y Santos Mártires de San Pedro, la Ilustre Cofradía de Nuestro Padre Jesus Nazareno y San Bartolomé, la de nuestro Custodio el Angel San Rafael, la de nuestra Señora del Socorro, la de nuestra Señora de las Angustias, la de nuestra Señora del Tránsito, la de Nuestra Señora de la Alegría, la de el señor de Gracia, la de nuestro Padre Jesus Rescatado, la de las Montañas, la del Venerable orden tercero de Penitencia establecido en la Parroquia de la Ajerquia (S. Francisco), y la Sacramental de la Purísima Concepción, para hacer visita á las Iglesias designadas para ganar el Santo Jubileo, dando principio en la misma Santa Iglesia Catedral y concluyendo en la de San Agustin. Los hermanos mayores de las referidas rúgan encarecidamente á sus hermanos que asistan á tan religioso acto, pudiendo agregarseles todos los fieles de uno y otro sexo que lo tengan á bien.

—En la Iglesia del Juramento se verificará hoy á las diez una solemne función á Ntra. Santo Angel Custodio San Rafael, en acción de gracias: predicará el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.

—Primero y segundo día de novena á Santa Rita, en la iglesia de San Agustin, al toque de oraciones. La fiesta que debía tener lugar hoy se ha trasladado al próximo domingo.

—Hoy último día de novena á Ntra. Sra. de Linares, en su Santuario estramuros.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.—Mañana, á Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustin.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANIA ARDERIUS.
Funcion para hoy. - 6.ª de abono.
Ultima representacion del popular pasatiempo en dos actos, *Los Madriles*.—Primera representacion de la opereta en un acto, *Arturo de Fuen-carrali*.—A las nueve.

Mañana: la zarzuela en dos actos, titulada: *Historias y cuentos*.
PRECIOS: Palcos principales proscenios, sin entrada, 60 rs.—Proscenios segundos, 50.—Plateas, palcos principales y de luto, 50.—Palcos segundos, 25.—Butaca con entrada, 12.—Delantera de anfiteatro, 7.—Asientos de id., 5.—Delantera de paraiso, 4.—Sillones de id., 4.—Entrada principal, 4.—Id. al paraiso, 2.

SALON TEATRO DEL RECREO.

A la Exposicion de Paris sin hacer el viaje.
El dueño del Poliorama, en el que se encuentran elegantes vistas de los principales puntos de Europa y América, recuerda á las familias que quieren pasar un rato de distraccion, pueden hacerlo por el mezquino precio de un real, con un regalo á cada persona, en perfumeria, bisuteria y pasamaneria, que segun la papeleta que escojan, pueden muy bien sacar cuatro veces mas que lo que dán por entrar.

REAL DE LA FERIA

Gran Museo de figuras de cera compuesto de ochenta y cinco personajes célebres de tamaño natural.
Precio de entrada un real.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA A.

Con permiso del Excmo. Sr. Gobernador de esta provincia y con motivo de la Féria de Ntra. Sra. de la Salud, tendrán lugar dos magnificas corridas de

TOROS DE MUERTE

en las tardes de los dias 1.º y 2.º de Junio de 1879, si el tiempo no lo impide. La plaza será presidida por la autoridad competente.

Se picarán, bandillearán y estoquearán doce toros de las renombradas ganaderias siguientes:

Primera tarde.—Seis de la celebrada ganaderia portuguesa de D. Ignacio Roquete, de Salvatierra, hoy propiedad de D. Manuel Alvarez, de esta ciudad.

Segunda tarde.—Seis de la muy acreditada de D. Antonio Miura, de Sevilla.

Espadas.—Rafael Molina, Lagartijo, y José de Lara Chicorro, el primero de Córdoba y el segundo de Jerez, los que matarán alternando.

CUADRILLA DE LAGARTIJO.—Picadores: José Calderon, de Alcalá de Guadaira, Manuel Calderon, de id., y Juan Rodriguez, de Córdoba.

Banderrilleros.—Mariano Anton, de Madrid.—José Gomez, Gallito, de Sevilla y Juan Molina, de Córdoba.—Puntillero, Francisco Molina, de Córdoba.

CUADRILLA DE CHICORRO.—Picadores: Julio Fernandez, de Sevilla, y Antonio Calderon, de Alcalá de Guadaira.

Banderrilleros.—Mannel Mejia, Bienvenida, de Sevilla.—Antonio Bulo, el Malagueño, de Málaga y Manuel Molina, de Córdoba.

Precios de sombra: Palcos con 25 asientos é igual número de entradas 400 rs.—Asientos de cajon con entrada, 28 rs.—Idem de barandilla de grada cubierta con id., 28 rs.—Id. de arrastradero con id., 28 rs.—Id. última grada de tendido con id., 16 rs.—Entrada general 12 rs.—Sol: Entrada general 7 rs. 96 céntimos.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y las funciones empezarán á las cuatro y media.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 20 de Mayo de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA.
Mi querido amigo:

Difícilmente se habrá reunido en ocasion alguna un grupo político que contando con tan escaso número de hombres como el centro, logre atraer hacia si las miradas de los demás y ocupe tanto á la prensa de todos los matices. Hoy uno y mañana otro, los partidos aines le esperan con los brazos abiertos para que forme parte de su familia; pero no sé que peripecias ocurren que hace no lleguen nunca á fundirse en bando alguno, y cuando parecen mas inclinados á un lado dan de pronto un cuarto de conversion que les aleja del objetivo que parece perseguieran.

Hase dicho en todos los tonos que su aproximacion á la mayoría podia tenerse como un hecho, y sin embargo ayer circularon rumores de que los sagastinos se mostraban satisfechos en vista de que se decidia el grupo por confirmar las declaraciones que hiciera en los últimos tercios de la pasada legislatura D. Venancio Gonzalez, y sentarse en los mismos bancos que este y sus correligionarios; pero ya hoy se ha dicho que, cual el alma de Garibay, ni se unirán á unos ni á otros, ni formarán como grupo independiente, lo cual indica que darán la voz de rompan filas y cada cual irá donde le atraigan las simpatias.

Creo que aún no se ha dicho la última palabra, y tal vez no pasen veinticuatro horas sin que se les suponga como preparados á servir de núcleo á la formacion de otro partido, ó trabajando para resucitar la union liberal.

Los históricos no desisten de la celebracion de la junta magna, si bien la diferirán para término no tan próximo como se digera, dando largas al propósito de esperar á que haya un motivo que produzca en las filas de la mayoría alguna escision que incline á los que antiguamente estuvieron á su lado á volver á su bandera. Su junta directiva se reunirá del veintiocho al treinta, y en ella se convendrá en fijar el dia de la asamblea.

Los constitucionales tambien se reunirán en uno de los dias próximos á la apertura de las cámaras, y en la reunion parece se explicarán los efectos de la última alianza electo-

ral, creyéndose será por todos aprobada la conducta de D. Práxedes, máximo hoy que se asegura ha cesado todo compromiso con los bandos que pactaron lo que algunos aseguraban era completa coalicion.

Para querer dar mas visos de verosimilitud á las noticias de disidencias entre los liberales-conservadores, inventanse ahora multitud de dimisiones que no se han presentado ni es fácil se haya pensado en ello, y hasta se suponen disgustos entre los consejeros porque al llevarse á cabo alguna combinacion de altos puestos se dé preferencia á una ú otra corriente. Tambien se ha vertido la especie de que en consejo se habia tratado de la redaccion del mensaje, y que al discutirse sobre los puntos que se habian le acentuar habian surgido diferencias que hicieron se dejara este particular para otro dia; pero se dé buen origen que tal asunto no ha ocupado aun á los ministros, y se me asegura no hay el mas pequeño motivo que pueda ocasionar la pérdida de la perfecta armonia que reina entre Martinez Campos y todos los demás compañeros de gabinete.

De los datos que hacen referencia á las elecciones municipales resulta que las oposiciones apenas si habrán sacado adelante una cuarta parte de los concejales nombrados.

Los vascongados hacen esfuerzos para conseguir no se vuelva á establecer el estado de sitio en las provincias del Norte.

Ayala, presunto presidente del Congreso, es hoy esperado en esta.

La paz entre Inglaterra y el Afghánistan es un hecho. Nuevos incendios en Rusia, que se achacan al nihilismo. Cuatro afiliados á esta secta van á ser ejecutados en San Petersburgo. Los radicales franceses no han podido conseguir el indulto de Rochefort y Blanqui.

El consolidado cerró á 15'30 con tendencia á nueva subida.—Bonos, 89'20.—Amortizable 33'375.—Ferro-carriles, 29'85.

El Corresponsal.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—De las 49 provincias de la Península, en 32 ha sido el triunfo del partido liberal-conservador unánime ó de inmensa mayoría, en las elecciones de concejales.

La coalicion ha obtenido en siete mayoría, y en 10 han resultado las fuerzas próximamente equilibradas.

Estos datos, aunque no oficiales, son muy aproximados á la verdad. Algunos de los periódicos extranjeros que llegaron ayer á Madrid, publican telegramas dando como seguro el enlace de S. M. el rey con la archiduquesa Maria Cristina de Austria, y del principe Rodolfo con la infanta doña Pilar. Estas noticias no tienen hasta hoy fundamento seguro, y se basan en conjeturas que podrán no confirmarse. Esta es la verdad.

—No es exacto que en el ministerio de la Gobernacion estuviesen anoche hasta las altas horas ocupados en asuntos de personal.

—Han celebrado una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros una comision de diputados provinciales de las provincias Vascongadas, que ha llegado á Madrid con objeto de gestionar cerca del gobierno el levantamiento definitivo del estado de sitio de las mencionadas provincias.

—Al deseo de inventar disidencias ó de hacer vacantes deben obedecer muchas de las noticias que irreflexivamente acogen algunos colegas.

El general Letona no ha hecho dimision, ni tiene motivo ninguno para hacerla. Así sucede con muchas otras de las noticias esparsidas.

—San Peterburgo, 20.—Segun despachos oficiales, ayer ocurrió un nuevo incendio.

—La ciudad de Petroaulosk, distrito de Akmolinsk, en la Siberia, ha sido destruida por el fuego casi por completo.

Los principales barrios de la ciudad fueron presa de las llamas.

Segun las últimas noticias, continuaba el fuego.

Este hecho ha producido gran sensacion, pues estos incendios se atribuyen á los nihilistas.

—La cuestion de presidencia del Senado no se ha tratado en el consejo.

Cuanto se asegura en los círculos políticos acerca de este nombramiento, son nada mas que conjeturas.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 20 de Mayo Consolidado, 15'30.
Bonos, 89'20.
Acciones del Banco de España, 282'00.

CORDOBA.

Trigo de 69 á 74 rs. fanega.—Cebada, de 34 á 36.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos gordos á 110.—Id. medianos de 90 á 95.—Id. menudos de 70 á 80.—Harina de 1.ª Castilla á 22 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias á 23 rs. en alza.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 32.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Paltillas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 42 reales arroba, sostenido.—En la ciudad de 45 rs. arroba.

CAMBIOS.

Madrid de 5/8 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de 1/8 á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Murcia, 5/8.—Granada 3/4.—Valladolid, 3/4.—Palencia 3/4.—Santander, 5/8.—Centenes viejos, á 2 0/0 beneficio.—Calderrilla, 2 0/0 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candal superior, en sacos de 48 arrobas, á 22.—Id. recia id. id., á 22 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 22.—Id. id. de 3.ª id., á 21.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en bulto no se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 16. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 56 á 60 rs. Cebada, de 33 á 34 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª candal á 21 rs. arroba. Id. 1.ª recia 21 y 1/2. Id. 2.ª 21. Id. 3.ª 20.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES

calle de San Pablo núm. 2.
Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.
Arroba de 2.ª, 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitad id. proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto.
En el pago de arrobas no se admite caldo-riilla.

Fábrica de pan de San Antonio, establecida en la calle del Zarco núm. 8.

Adquisicion de primeras materias.
Trigo del pais de 69 á 74 reales fanega.

Harinas de Castilla á 25 y 26 y 1/2 reales arroba, segun clase.

Precio de los productos.
Pan de primera á 18 cuartos las dos libras.

Pan de segunda á 17 id.
Pan de tercera á 14 id.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

LUCEÑA.—Aceite á 40 1/2 reales arroba.—Aguardiente de 36 á 50.—Id. de vino de 13 á 100.—Vinagre de 10 á 11.—Trigo de 74 á 84 reales fanega.—Cebada de 38 á 42.—Habas á 57.—Garbanzos de 85 á 120.—Maiz á 48.—Carbon olivo á 3 rs. y 1/4 arroba.—Id. de matas 3 3/2 idem.—Id. de encina á 3 3/4 id.

RAMBLA.—Fañega de trigo, 65 rs.—Id. de cebada, 40.—Id. de escafia, 34.—Id. de habas, 50.—Id. de alpiste, 44.—Id. de garbanzos, 75.—Arroba de aceite, 40.—Id. de aguardiente, 45.—Id. de vino, 30.—Id. de vinagre, 15.—Libra de carne de vaca, 5'50.—Id. de lanar, 4'25.—Id. de tocino salado, 8.—Id. de jamon, 12 rs.

BENABEJ.—Trigo á 70 rs. fanega.—Cebada, á 40.—Habas, á 50.—Garbanzos de 70 á 80.—Guijas, á 40.—Anís á 80.—Aceite á 37 reales arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.: segunda clase 171 50 rs. tercera clase 50: 105 rs.

DE CORDOBA A SEVILLA.

Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llegará á Sevilla á las 5,45 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la m.

Precios: Primera clase, 63 rs.: segunda, 47,20: tercera 28,40.

DE SEVILLA A CORDOBA.

Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la 1,40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 6,25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12,04 de la n. (mixto.)

DE CORDOBA A MÁLAGA.

Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8,30 de la noche. De Málaga sale á las 7,15 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1,15. de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3,50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11,56 de la n.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

Boletín religioso.

—Hoy, † La Ascension del Señor, y Santa Catalina de Sens, virgen.—

SECCION DE AVISOS.

3 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del a'lento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90,000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Cast' Stuart, del duque de Pluskov, la señora Marq' esa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra el Sr. Doctor Cate'rico Wurzer, etc., etc. Berlín 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica. Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, he justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcione.

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Angelstein, mé'ico, miembro del Consejo sa'rita Real.

Curación 48346. Certificado del célebre doctor Rodolfo VVurzer.

Fona 19 de Julio de 1835.

La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sob e to o es de gran utilidad en la diabetes, las co'stipaciones, las perianeces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de p'edra, las irritaciones inflamatorias y los c'ambres de la uretra, los c'ambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.

Doctor Rod. VVurzer. Miembro de varias Sociedades científicas.

Curación 48674. La señora Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Curación 2986. La señorita Martin, de supresion de la menstruacion y del halle de 'an Vito, abandonada como in curable, perfectamente establecida por la Revalenta.

Curación 62.845. Señor Bollet, presbítero de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche.

Curación 70421. Señor A Spadara, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó a ser terrible, y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no produce irritaciones, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 10 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 reales.

Depósitos en Córdoba en casa de don Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan. Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Doctor Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.ª, (Limited), Valverde, 1. Madrid.

Pérdida. En la tarde del 19 del corriente desde la casa núm. 17 calle Fernando Colon a la del núm. 1 calle Maese Luis, se ha estraviado un rosario engarzado en plata con una medalla pequeña a un lado de la cruz y las cuentas fondo oscuro con lunarios blancos. Se suplica a la persona que se lo haya encontrado, se sirva entregarlo en la referida casa núm. 17 y recibirá una gratificacion. s4-2

Venta. En la casa de huéspedes «La Central», calle de los Letrados, se hace de botellas de vinos de todas clases a precios sumamente arreglados, y gran partida de taponés de corcho. También se hace de tierra blanca para clarificar vinos y aguardientes. Se pueden ver ambas cosas a todas las horas del día. s8-8

Barato de papel. En la Librería del DIARIO se realizan a bajo precio por mayor y menor grandes existencias de papel de todas clases. Hay cajas de papel con 100 cartas y cajas con 100 sobres por cuatro reales ambas. s4-3

Venta. Se hace de 50 botas gordas jerezanas, de 35 arrobas, bien envinadas; también las hay de 32 arrobas, malaguñas. Calle de San Roque núm. 16. s4-2

Venta de lana. La hay de superior calidad, en la calle del Pilero núm. 1. s15-2

Huerto. Desde San Juan próximo se arrienda el huerto llamado del Pino, con mas de 80 naranjos y otros frutales, situado entre las calles del Gran Capitan y Tejares, con vistas a esta última en toda la estension de la muralla. Se tratará con su dueño don Manuel Garcia Lovera.

Almoneda. En la calle Puerta del Perdon núm. 34, calleja sin salida, se hace de macetas de laureolas y varios muebles de casa: desde las diez de la mañana a las seis de la tarde. s4-2

Se desea comprar una casa como para siete de familia, sea de particular ó de bienes nacionales, aunque falten algunos plazos que pagar: se entrará en arreglos regulares, y darán razon en el Compás de S. Agustín núm. 14. La referida casa se quiere que no sea en callejas ni en los extremos de la poblacion. s4-2

PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA.

Curacion radical de la epilepsia ó accidentes nerviosos (vulgo mal de corazon, alferencias etc.) tenidos hasta ahora por incurables. Pidan prospectos al autor, Juanelo, 12 y 14, entresuelo, derecha.—Madrid. Depósitos, en las principales farmacias de España. 22-24-27-29-31.

EL MEDICAMENTO MAS EFICAZ PARA LA PRONTA CURACION DE LAS MUJERES OPILADAS O CLORÓTICAS, los que padecen del estómago Y LAS PERSONAS DEBILES SON LAS PILDORAS RESTAURADORAS

preparadas por el Dr. FORMIGUERA, premiadas en varias exposiciones nacionales y extranjeras y APROBADAS Y RECOMENDADAS por cuantos facultativos las han empleadas para curar la dificultad, supresion y demás desarreglos de la menstruacion, la palidez, impotencia, para fortalecer los temperamentos débiles y dar fuerza y alimento al estómago.

DEPÓSITO GENERAL: DR. FORMIGUERA, FERNANDO VII, 7.—BARCELONA. Véndese en las principales farmacias de España, Portugal y América.

Depósito en esta capital, farmacia del doctor Marin, Tendillas.

MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta

Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores. FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.

La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera a las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun genero de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferti-sous-Jouarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible a la humedad, al calor y a la sequia, que en los paises cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que esten. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y esplicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE 164, Faubourg Valenciennes, Paris

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible a la humedad, al calor y a la sequia, que en los paises cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que esten. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Venta de fincas. A voluntad de su dueño y en subasta extrajudicial que se ha de verificar el dia 9 de Junio próximo en el despacho y notaria del señor D. Federico Barroso, calle de Ambrosio de Morales, a las doce de la mañana, se venden las fincas siguientes:

Un molino aceitero llamado la Alpechinera en el sitio del Pretorio, con vigas de mayor cargo, bodegas y demás dependencias correspondiente a su arretacto.

Una casa contigua al mismo señalada con el núm. 44, formando ángulo con la calle baja de los Molinos.

Otra id. núm. 1 lindando con la anterior en referida calle de los Molinos.

Otra id. núm. 5 en la calle alta de los Molinos.

Todas estas fincas forman un grupo ó manzana; y una hacienda de olivar y monte nombrada la Viñuela alta, compuesta en su totalidad de 24 fanegas y tres celemines, equivalentes a 14 hectáreas, 94 áreas y 40 centiáreas, situada en el Alcor de la sierra y pago de Santo Domingo y lindando con las haciendas llamadas del Toconar, Viñuela bala, cacería de S. Pablo y haza de la Calera.

La subasta se verificará, según el pliego de condiciones que está de manifiesto en la espre-da escribana. s4-1

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre y su cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas debilitada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon a que entran de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos enviamos las cajas de Pildoras y botes de Ungüento. Véase en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 688, Oxford-street, Londres.

Almoneda. Se hace de los efectos y útiles de panadería, en la calle de la Cruz Verde número 13. s4-2

Venta. La de un aguadicho y la de un gran armario. Plaza de las Doblas núm. 10, casa de baños. s8-3

Vinagre. Se vende de yerba superior en la calle Mar-mol de Bañuelos número 4. s4-3

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos de casa en la calle del Reloj núm. 9. s4-4

Leche de la Leche

Hemostática, se receta contra los Flujos de la Clorosis, la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espasmos de sangre, los Catarros, la Disenteria, etc. Da nueva vida a la sangre y entona todos los Organos.

El Doctor Meurtelep, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Leche de la Leche, en varios casos de Flujos uterinos y Hemorragias en la Hematosis tuberculosa.

Depósito general, R. St-Honoré, 278, en PARIS.

RELOGERIA.

EN EL GRANDE Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO DE LUQUE HERMANO, LIBRERIA 12 CÓRDOBA, se ha recibido un grandísimo surtido en relojería de todas clases, desde el infimo precio de 100 reales hasta 6000. Dichos géneros se garantizan desde uno a tres años. p10-3

EXPOSICION UNIVERSAL DE 1878 EN PARIS.

LISTA DE LAS RECOMPENSAS. Extracto del catálogo oficial.

GRAN PREMIO.

GRAN MEDALLA.	
Wheeler y Wilson.	(Estados Unidos.)
MEDALLAS DE ORO.	
Bonnaz.	Legat.
Coq. F. y Simon.	Howe.
Godiard.	Peugeot.
Henriksen.	Singer.
Hurtu y Autin.	
Medallas de plata.	Hay doce.
— bronce.	— veinte.
Menciones honorificas.	— cuarenta.

IMPORTANTISIMO.—Inútil creemos también advertir al ilustrado público, que las máquinas del renombrado fabricante Wheeler y Wilson son las más ligeras que hasta el día se conocen y también las más perfectas. Aseguramos firmemente a las señoras, que estas máquinas no proporcionan molestias de ninguna clase como otras de volante pequeño y pesadas.

Nuestra máquina Wilson, hace el mas perfecto doble respunte sin necesidad de lanzadera.

Nuestra máquina Wilson, no mancha la costura como otras máquinas que carecen de platillos en la barra-aguja; puede ser movida por una jóven de 10 años, por espacio de muchas horas, sin que sienta la menor molestia.

Sabido es que todos los sistemas tienen su especialidad en el cosido segun la fuerza y tamaño de la máquina.

Nuestra máquina Wilson, con la misma perfeccion cose en los cueros que en las telas de las más finas, cuyo mecanismo nada complicado, está hecho al efecto.

Sirva de garantía lo acordado por el Gran Jurado Internacional de la Exposicion de Paris, el cual ha creído justo recompensarla con la más alta de las distinciones, ó sea el UNICO GRAN PREMIO destinado a esta industria.

El catálogo oficial está a la disposicion del público. AGENCIA.—CORDOBA, AYUNTAMIENTO 8.

Al público. El dueño del café del Gran Capitan, no omitiendo gasto de ninguna especie en bien de sus favorecedores, ha conseguido un depósito directo de la verdadera cerveza de Hamburgo de los señores Gruber y Reeb.

Para el despacho de esta cerveza se ha hecho de una magnífica máquina de donde sale el liquido fresco y agradable, compitiendo con todas las cervezas hasta hoy conocidas.

Los precios son los siguientes: Roch, real y medio. s10-1

Copa dos reales.

Venta. Se hace del señalamiento practicado en la hacienda de la Alhondiguilla, en la sierra de esta ciudad, de encinas, chaparros y alcornoques, en subasta privada que se efectuará el dia cinco de Junio próximo, en el almacén de maderas de D. José Vacas y Macias, Arco de la Torre, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el mismo. s4-1

Almoneda. Se hace de varios cuadros, sillones, rinconeras, orzas, macetas con flores, botellas de cristal, un par de cofines para panaderos, un estante grande, cortinas con galerías y algunos enseres de cocina. Para tratar con su dueño, casa núm. 111, calle Santa Maria de Gracia. s4-1

Tinta superior de escribir. Se acaba de recibir una gran partida de tinta inglesa superior, en la librería de este periódico.

Acogidos. Se admite ganado vacuno de agostadero en el cortijo del Cañuelo de la Carnicera, a precios arreglados. Su dueño vive calle Convalecencia 2. s4-3

Venta. La Caseria del Cordobés, en terminos de Benaméji y Palencia: consta de 357 aranzadas 7 octavas, poblada de 12099 olivos de excelentes clases, con molino aceitero de prensa hidráulica, viga, bodega y todas las dependencias espaciaosas y necesarias, algibe y estanque. Darán razon del precio y demás pormenores, el administrador D. Rafael Gimenez Hidalgo, en Córdoba, calle de la Encarnacion núm. 17, y en Madrid D. Antonio Perez Guerrero, calle de Hortaleza núm. 81. s6-1

Arrendamiento. Desde Juan en adelante se hace de la casa núm. 4 calle de Espejo, racion obrada, toda con cielos rasos, acristalada y con una hermosa azotea. Darán razon en la casa núm. 9, plazuela de Hinojares. s4-2

Pérdida. Se ha estraviado una toquilla de Gronés el martes pasado desde el estanco del Arco alto hasta la calle de Armas. La persona que la haya encontrado, la llevará a dicha casa y se le gratificará. s4-2

Arrendamiento. Se arrienda media casa en la calleja Huerto de San Pablo núm. 59: tiene alto y bajo, cocina y cuatro habitaciones: en la misma darán razon. s4-2

Venta. Se hace de los enseres de una especeria en la calle de los Alamos núm. 13. Pueden verse de 9 a 6 de la tarde. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde el dia y por los meses de verano de la parte baja de la casa calle de Maese Luis núm. 22; tiene dos patios y jardin, y contiene 4 ó 5 habitaciones, cocina, etc. En la misma darán razon. s4-3

Agua y Polvos dentíficos DEL DOCTEUR PIERRE de la Facultad de Medicina de Paris MEDALLA DE MERITO A LA EXPOSICION DE VIENA DE 1873 8, Place de l'Opéra, 8, Paris. SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

DENTIFRICOS DEL DOCTEUR D' DELABARRE Agua Oriental—Polvo Oriental—Pasta Oriental Estos dentíficos tonifican las encías; impiden la formacion del sarro entre los dientes y dejan en la boca una agradable sensacion de frescura. MIXTURA ORIENTAL Recomendada contra la descarnadura de los dientes y contra el emoliente de las encías Depósito en todas las Boticas y las principales Perfumerias.

FILIPINAS. JUAN OGAZON. Librería 24, Córdoba.

ESTACION DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1879.

Grandiosos y variados surtidos en tegidos de seda, sedalinas, lanas, hilo y algodón para vestidos de señoras.

Lanas dulces, gergas, vicuñas y tricots para trages de caballeros.

En lienzos holandas y cortinages siempre el mejor surtido. PRECIOS ECONÓMICOS.

Grandiosos y variados surtidos en tegidos de seda, sedalinas, lanas, hilo y algodón para vestidos de señoras.

Grandiosos y variados surtidos en tegidos de seda, sedalinas, lanas, hilo y algodón para vestidos de señoras.